Reforma Sección: Nacional 2024-04-18 04:59:29

 $31~\mathrm{cm}^2$

Página: 12 1/1

Niega Renán dichos contra Claudia

ANTONIO BARANDA

MÉRIDA.- Renán Barrera, candidato del PAN a la gubernatura de Yucatán, rechazó ayer haber hecho señalamientos en contra de la aspirante presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum.

El ex Alcalde de Mérida también precisó que con el Gobierno federal mantendrá una actitud de coordinación.

"Como aclaración, nunca he dicho ni he mencionado a la señora. Lamento que su equipo local de arribistas quiera llenarle la cabeza de falsedades", dijo ayer a RE-FORMA.

"Yo dije coordinación, sí, subordinación, no", agregó el aspirante al Gobierno estatal por la alianza PAN-PRI-PRD.





Reforma Sección: Nacional 2024-04-18 03:53:49

23 cm²

Página: 7

1/1

CASO FUERA DE LO COMÚN.- SHEINBAUM

TEKAX.- La investigación contra el ministro en retiro Arturo Zaldívar es algo "fuera de lo común", señaló ayer la candidata morenista Claudia Sheinbaum, de gira en Yucatán. "Lo que hizo en este caso la Suprema Corte, la ministra (Norma Piña), de levantar una investigación en 24 horas, desarrollarla y además públicamente sancionar, es algo fuera de lo común y más en medio de un proceso electoral", dijo.

Antonio Baranda





Caso Zaldívar, "fuera de lo común", dice

La candidata asegura que su equipo de campaña **trabaja el juicio político contra la ministra Norma Piña**

SALVADOR CORONA

EL UNIVERSAL

Enviado

-nacion@eluniversal.com.m.

Tekax, Yuc.— La candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum Pardo, reiteró que la investigación contra Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, ministro en retiro e integrante de su equipo, es algo fuera de lo común y más en medio de un proceso electoral.

Detalló que el juicio político contra Norma Piña Hernández, presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), ya lo trabajan miembros de su campaña, entre ellos el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado Carrillo.

"Lo que hizo (...) la Suprema Corte, la ministra [Norma Piña], de levantar una investigación en 24 horas, desarrollarla y además públicamente sancionar es algo fuera de lo común y más en medio de un proceso electoral", declaró en entrevista antes de un mitin aquí.

A pregunta expresa sobre si tendría que llegarse a juicio político contra Piña Hernández por el caso contra Zaldívar Lelo de Larrea, la candidata respondió: "Ya lo están definiendo nuestros compañeros".

Sobre las denuncias contra Xóchitl Gálvez Ruiz, candidata presidencial de la oposi-

ción, que emprenderá Morena ante la Secretaría de la Función Pública (SFP) y la Contraloría, Sheinbaum Pardo aclaró que se encuentra en una contienda y que el pueblo de México ya decidió.

"Nosotros estamos en una contienda electoral, y el pueblo de México ya decidió, ya nada más que salgan a votar".

Por otro lado, ante las exigencias de los ganaderos y productores de Yucatán, la candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia aseguró que va a in-

terceder ante la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para resolver los problemas de las tarifas de luz y legalizar pozos, respectivamente.

Señaló que no se va a esperar a llegar a la Presidencia, sino que desde este momento solicitará una mesa de trabajo con los directores de la CFE y Conagua, Manuel Bartlett y Germán Martínez, respectivamente.

Como parte de los apoyos al campo, Sheinbaum Pardo planteó mejorar los caminos saca cosechas y otorgar fertilizantes a productores de cítricos, entre otras medidas; también añadió que la mayoría de las escrituras de las viviendas que podría constituir en su sexenio serían para las mujeres.

"Si nos organizamos, podemos hacer del sur de Yucatán un gran productor para darle todo lo que requiere a la Riviera Maya, pero con beneficio a los productores agrícolas", aseguró.

Mientras tanto, en un mitin en Izamal, Sheinbaum aseguró que el presidente Andrés Manuel López Obrador busca regresar a los trabajadores del IMSS e ISSSTE sus verdaderas pensiones, esto al defender la iniciativa para crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar, que busca tomar 40 mil millones de pesos de cuentas inactivas de las Afore.

En ese sentido, la abanderada presidencial criticó las reformas a las pensiones realizadas en los sexenios de los expresidentes Felipe Calderón y Ernesto Zedillo Ponce de León. ●

Estamos en una contienda electoral, y el pueblo de México ya decidió, ya nada más que salgan a votar"

CLAUDIA SHEINBAUM

Candidata presidencial



EL UNIVERSAL



Claudia Sheinbaum Pardo, candidata a la Presidencia de México por la coalición Sigamos Haciendo Historia, encabezó un encuentro con mujeres rurales en el Estadio de Beisbol de Ticul, Yucatán.



La Jornada Sección: Política 2024-04-18 03:56:56

334 cm²

Página: 6

1/2

VISITÓ YUCATÁN

Reprueba Claudia Sheinbaum que se indague a Zaldívar

Mienten quienes afirman que se quitarán pensiones, asegura

ALMA E. MUÑOZ

ENVIADA TEKAX, YUC.

La investigación contra el ministro en retiro Arturo Zaldívar y su equipo es "fuera de lo común" y más en un proceso electoral, aseguró Claudia Sheinbuam, candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia.

También advirtió que los del Prian "son tan, pero tan mentirosos que ahora están diciendo que el presidente (Andrés Manuel) López Obrador quiere quitar las pensiones a los trabajadores", cuando lo que queremos es recuperarlas, expuso.

La reforma es para "regresar a los trabajadores del Estado sus verdaderas pensiones y no esa reforma que hizo el espurio de (Felipe) Calderón para quitar las pensiones a los maestros; no esa reforma que se hizo en el 97, con uno de los peores presidentes neoliberales, (Ernesto) Zedillo, que le quitó también las pensiones a los trabajadores afiliados al Seguro Social", afirmó en un mitin.

En Izamal, último punto de su visita de dos días al estado, preguntó a la asamblea si creían en lo que dice el *Prian*, y el grito unánime fue "no".

Nosotros, insistió, "queremos ir por más beneficios para el pueblo. Por ejemplo, una de las acciones, de las leyes, de los elementos que queremos cambiar en la Constitución es que regresen las pensiones para los trabajadores que están afiliados al Seguro Social y al Issste". Por eso, convocó a votar por los diputados y senadores de la coalición que la abandera.

Por la mañana, ante una serie se demandas de productores y pescadores, la candidata de Morena, PT y PVEM afirmó que no esperará "a que lleguemos a la Presidencia" para enviarle una carta al director de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett, y otra al de la Comisión Nacional de Agua, Germán Martínez, a fin de que instalen mesas de trabajo para que "regresen los subsidios para los pozos agríco-

las y ganaderos, porque es injusto" que las tarifas eléctricas se hayan incrementado hasta cuatro veces, y también para que "se legalicen todas las concesiones de pozos".

Mencionó que en su gobierno habrá financiamiento para pescadores y agricultores, construcción de caminos sacacosechas, combate a los abusos de intermediarios y entrega de fertilizantes a los productores de cítricos.

En ese lugar, al pie de una ermita de 1645, donde se encuentra el custodio de Tekax, San Diego de Alcalá, Sheinbuam criticó nuevamente la investigación contra ex colaboradores de Zaldívar. "Lo que inició la Suprema Corte (de Justicia de la

Nación), la ministra (Norma Piña), de levantar una investigación en 24 horas, desarrollarla y además públicamente sancionar, es algo fuera de lo común y más en medio de un proceso electoral.

–¿Se le tendría que llevar a juicio político?

 -Ya lo están definiendo nuestros compañeros.

Más tarde, a su llegada al campo de beisbol de Ticul, José Guadalupe Tech Can, sacerdote maya, le realizó una limpia con copal y ramas. "Pedí bendición para la candidata, que gane y le vaya bien. Que se quiten los malos vientos, las malos vibras porque hay personas que están compitiendo o pensando mal de

ella. Que gane en Ticul, en Yucatán, en todo México para que siempre apoye a los pobres, a los campesinos", deseó.

La candidata se comprometió a impulsar el desarrollo de las mujeres rurales, a reconocerles el derecho de propiedad ejidal, además de que ellas, indicó, serán las titulares de la mayoría de las escrituras del más de millón de acciones de vivienda que propone para su sexenio.





La Jornada Sección: Política 2024-04-18 03:56:56

 334 cm^2

Página: 6

2/2



▲ Claudia Sheinbaum visitó ayer Izamal, Yucatán. Platicó con los asistentes y abrazó a todas las personas que se lo pidieron Foto La Jornada



El Financiero Sección: Portada, Nacional 2024-04-18 01:54:41

Página: 1, 37

1/2

XÓCHITL GÁLVEZ

ASEGURA QUE ADÁN **AUGUSTO** LÓPEZ OPERA **EN SU CONTRA** EN MORELOS, Y **DIJO RESPALDAR** A NORMA PIÑA.



ACUSA GUERRA SUCIA DE ADÁN AUGUSTO

Desde Morelos, Xóchitl expresa su respaldo a la ministra Piña

PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.mx

El fuerte sol de Yecapixtla caía sobre Xóchitl Gálvez mientras hablaba con la prensa para acusar al exsecretario de Gobernación Adán Augusto López de operar en su contra en Morelos. De forma apresurada, la candidata sostuvo que al exfuncionario lo mandaron a meterle el pie.

Además, aprovechó el momento para adelantar que el gobernador con licencia de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, tiene que cuidarse ante la llegada de Lucy Meza, candidata de la alianza PAN-PRI-PRD en el estado.

Además, Gálvez Ruiz adelantó que, con la llegada de Meza, Blanco puede enfrentar un juicio político y acabar en la cárcel.

Después del breve mensaje, en el que también arremetió contra el exministro Arturo Zaldívar y demostró su apoyo a la ministra presidenta, Norma Piña, Gálvez siguió caminando entre la gente.

Momentos después, ya ante los asistentes al evento, fue más contundente en su señalamiento en contra del también exgobernador de Tabasco: "Adán Augusto tuvo la

oportunidad. Él fue secretario de Gobernación, él tuvo bajo su mando toda la política interior para que Morelos pudiera ser un estado seguro y no hizo esa chamba como secretario,

y ahora como operador político, (a) lo que viene es a tratar de infundir miedo, a tratar de intimidar a las personas", aseguró.

Asimismo, reforzó sus reclamos a Cuauhtémoc Blanco, a quien le reprochó su falta de resultados en materia de seguridad.

Envalentonada ante los gritos de "presidenta, presidenta" cuando tomó el micrófono, reprochó el mal estado en el que se encuentra la Ciudad de México, y señaló a Claudia

Sheinbaum, abanderada de Morena, como la responsable.

Por la tarde, llevó a cabo un nuevo mitin, esta vez en Cuernavaca.

Con la estatua de Emiliano Zapata, Xóchitl lanzó su última del día: "No vamos a permitir que el gobierno se quede con sus ahorros (de las Afores)".



Ahora como operador político, (a) lo que viene es a tratar de infundir miedo, a tratar de intimidar a las personas"



(Cuauhtémoc Blanco) duplicó el número de muertos de cuando llegó al último año que estuvo como gobernador".

Xóchitl Gálvez Aspirante presidencial







GIRA. Xóchitl Gálvez, candidata a la Presidencia, ayer, en Yecapixtla.



Página: 1, 40

1/3

Prioridades: ahorradores, pozos y apoyos a artesanas



Pausa en la campaña para ir al debut del arquero



Jorge Á. Máynez,



El candidato de Movimiento Ciudadano no tuvo actividad ayer. Publicó un video donde apoya a su hijo en su primer juego de futbol.

Defensora de ahorradores ante plan de pensiones del Bienestar



Xóchitl Gálvez,



Quienes tienen dinero allí no es justo que se lo quieran quitar porque no están en México, les faltan semanas o no saben que lo tienen".

Impulso a las mujeres artesanas y legalización de concesiones de pozos



C. Sheinbaum,



Vamos a hacer un programa de apoyo a las mujeres artesanas de pueblos originarios para desarrollar y comercializar productos".

Se compromete a defender ahorros de las afores

Xóchitl Gálvez Ruiz

Desde Cuernavaca, Morelos, Xóchitl Gálvez Ruiz prometió que con los partidos que la postulan a la Presidencia de la República, el PAN, PRI y PRD, defenderá los ahorros de las personas que manejan las administradoras de fondos para el retiro (afores).

"Por eso vamos a defender las afores. Por eso vamos a defender sus ahorros. No vamos a permitir que el gobierno se quede con sus ahorros", arengó.

Durante un encuentro ciudadano, acompañada de candidatos a distintos cargos de elección popular, entre ellos Lucy Meza, senadora con licencia y abanderada de la oposición a la gubernatura, exmilitante de Morena, interpretó el propósito de la reforma en ciernes promovida por el gobierno federal para crear el Fondo de Pensiones para el Bienestar.

"Miren, las personas que tienen ese dinero ahí; son varias cosas. Unos probablemente viven en Estados Unidos y no es justo que el gobierno les robe su dinero porque no están en Mérica. Somundo alguno de allegno han

xico. Segundo, algunos de ellos no han acabado de cubrir sus horas y por eso siguen trabajando y no se han jubilado. Y eso, el que sigue trabajando tampoco merece que le roben su dinero.

"Y tres, es muy probable que la persona no sepa que tiene ese dinero.

Entonces, lo primero que tenemos que decirle (es) este dinero es tuyo. Porque ese dinero, con el que se quiere quedar Morena, es de ustedes. Es de todas las personas que trabajaron. Y por eso con el PAN, con el PRI y con el PRD, vamos a defender sus afores", ofreció desde la plaza pública.

Críticas locales

Antes, en Yecapixtla, criticó el "gobierno autoritario" que encabezó el futbolista Cuauhtémoc Blanco, gobernador de Morelos, quien se separó del cargo porque ahora busca ser diputado federal.

"Él pensó que era muy fácil. Como jugaba fútbol pensaba que (gobernar era como) meter goles, pero aquí a los delincuentes no les metió ni un solo



Página: 1, 40

2/3

gol; les perdonó todos los goles".

Entre gritos de los presentes en demanda de seguridad, dijo que ayer, en ocasión del 155 aniversario de la fundación de Morelos era un buen día para comprometerse con los morelenses a que de ocupar el cargo ella sí va a enfrentar a los delincuentes. (Rolando Ramos)



Desde
Morelos, la
candidata de
la oposición
dijo que no
permitirá que
el gobierno
se quede con
los ahorros
de las personas. Foto:

Partido de futbol

El candidato de MC a la Presi-

dencia, Jorge Álvarez Máynez, no tuvo actividades públicas ayer. En redes sociales publicó que se encontraba en el primer partido de futbol de su hijo.



Impulsará desarrollo de mujeres rurales

Claudia Sheinbaum Pardo

poderlos desarrollar", comentó la aspirante a la presidencia por Morena, PT y PVEM.

Pueblos originarios

En su visita a Izamal, en la misma entidad, la exjefa de gobierno de la Ciudad de México se comprometió a que, si logra el triunfo en las elecciones del próximo 2 de junio, garantizará los derechos de los pueblos originarios y la comunidad afromexicana en la Constitución.

"Si logramos eso en Yucatán, lo

logramos en toda la República y significa que podemos cambiar la Constitución para seguir avanzando en los derechos del pueblo de Yucatán y del pueblo de México", compartió la aspirante del oficialismo.

Subsidios de pozos

Por otro lado, en Tekax de Álvaro Obregón se comprometió a enviar una misiva a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y a la Comisión Nacional del Agua (Conagua) para

Acabar con la discriminación que existe en Yucatán e impulsar el reconocimiento y desarrollo de las mujeres rurales fueron unos de los compromisos de Claudia Sheinbaum, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia, durante su visita, este miércoles 17 de abril, a Yucatán.

"Vamos a hacer un programa especial para apoyar a las mujeres artesanas de México, de los pueblos originarios, para que no solamente puedan comercializar sus productos, sino que tengan recursos para





El Economista Sección: Portada, Política y Sociedad 2024-04-18 03:01:00 422 cm²

Página: 1, 40 3/3

que se regresen los subsidios para pozos agrícolas

"No nos vamos a esperar a llegar a la Presidencia, le voy a enviar una carta al director de CFE para que se abra una mesa de trabajo para que se regresen los subsidios para los pozos agrícolas y ganaderos. Voy a mandar una carta para que se haga una mesa de trabajo porque es injusto, se pagaba una tarifa y de pronto llegó el triple o cuatro veces lo que se pagaba antes y no es justo cuando no se puede sacar lo suficiente de la producción agrícola y que se tengan que pagar esas tarifas.

"Y en el caso de la Conagua, también le voy a enviar una carta a su director general para que se legalicen todas las concesiones de pozos que permita también todos los apoyos que se requieren", comentó la aspirante presidencial. (Arturo Rojas)

La candidata del oficialismo recorrió, por segundo día consecutivo, comunidades de Yucatán.

FOTO: ESPECIAL



